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SILVINEI FEZ USO IRREGULAR DA MÁQUINA PÚBLICA 
PARA INTERFERIR NO PROCESSO ELEITORAL, DIZ MORAES
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Fluminense chega a 21 jogos de 
invencibilidade como mandante
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TJ-RJ suspende liminar que impedia 
o Governo do Estado de exercer o seu 

direito de fiscalização da SuperVia

Comissão do Senado aprova projeto 
que cria benefício para órfãos e 
órfãs de vítimas de feminicídio
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MUNDO

Lula quer encontro "cara a cara" 
com PP e Republicanos antes de 
anunciar reforma ministerial

Novo PAC deve 
ter cerca de R$ 
300 bilhões da 

Petrobrás em 
investimentos

Cláudio Castro recebe diplomatas Cláudio Castro recebe diplomatas 
em preparativos ao G-20em preparativos ao G-20
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Ministério da 
Defesa esclarece 
posição da China 
sobre Ren'ai Jiao

Nova agulha na 
Avenida Brasil 
de acesso à 
Penha reduz em 
15% o número de 
veículos na pista 
lateral

PALÁCIO 
TIRADENTES 

INAUGURA 
EXPOSIÇÃO 

COM FOTOS DO 
CARNAVAL DA 

SAPUCAÍ

A Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) inaugurou 
na terça-feira (08/08) no Palácio 
Tiradentes, sua sede histórica, a 
Exposição "O Carnaval Que Nin-
guém Vê" - a mostra traz o olhar 
do fotógrafo italiano Ricardo Gio-
vanni sobre os desfiles da Marquês 
de Sapucaí. O acervo do artista foi 
criado após oito anos de trabalho 
acompanhando a Série Ouro e o 
Grupo Especial do Carnaval carioca, 
e a mostra reabre a temporada de 
exposições temporárias do Palácio.

Alerj aprova 
assistência jurídica 
gratuita para agentes 
da Segurança 
Pública do Rio
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Siro Darlan Matheus 
Guimarães

QUANDO 
O PRETO É 
A BOLA DA 

VEZ.
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Porta-voz disse que a China também 
pediu aos Estados Unidos que parem de 
usar a questão do Mar do Sul da China 
para semear discórdia

O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF) destacou na ordem de prisão preventiva de Silvinei Vasques, ex-diretor da Polícia Rodoviária Federal



Lula confirma necessidade de concursos 
para o Ibama e Polícia Federal

Ao comentar sobre as ações realizadas na 
Amazônia, o presidente ressaltou sobre 
a importância de aumentar a segurança 
no local. "Quando eu acertei com o Flávio 
Dino que a gente ia colocar a Polícia Fed-
eral pra tomar conta disso, é porque nós 
vamos colocar mais policiais, fazer mais 
concursos, senão você não combate o 
crime organizado, você não combate o 
narcotráfico", declarou. 
Lula também reafirmou a necessidade de um 
novo concurso para o Ibama. "Só o Ibama 

tinha 1.700 pessoas quando eu era presidente 
da República. Quando nós voltamos, tinham 
700 pessoas. Não tem capacidade de fiscal-
ização. Então, nós precisamos ter consciência 
de que não é gasto, nós precisamos fazer con-
curso", ressaltou o chefe do Executivo. 
"Vamos abrir mais vagas no Ibama, porque 
a atuação na área cresceu. Estamos tra-
balhando muito. O maior patrimônio que o 
Brasil tem é nossa floresta de pé. Não po-
demos achar que desmatando o meio am-
biente a gente vai ganhar", escreveu. 

QUANDO O PRETO É A BOLA DA VEZ.

O cidadão precisa 
da segurança jurí-
dica para acredi-
tar no judiciário. 

Quando se fica à mercê da 
interpretação e criatividade 
legislativa de juízes e tribu-
nais revela-se a cizânia e a 
insegurança. A divergência 
entre duas Cortes de Justiça 
sobre o artigo 226 do Código 
de Processo Penal que versa 
sobre o reconhecimento 
pessoal do infrator quando 
a vítima o designa com base 
em identificação pessoal na 
delegacia ou por meio foto-
gráfico implanta a insegu-
rança nos jurisdicionados.
Enquanto o STJ estabele-
ceu parâmetros obrigando 
a observação prevista na lei 
cujas formalidades consti-

tuem garantia mínima para 
que se vê na condição de 
suspeito, e não é mera re-
comendação do legislador, a 
1ª Turma do STF, entende de 
forma diversa. Já o Ministro 
Gilmar Mendes da 2ª Turma 
do STF estabeleceu que as 
regras do artigo 226 não são 
meramente recomendatória 
e sim obrigatórias.
Criminalistas são unânimes 
em apontar que essa rusga 
jurisprudencial afeta de for-
ma desproporcional as pes-
soas pretas e pobres, que 
constituem maioria da mas-
sa carcerária e encontram 
mais uma vulnerabilidade no 
processo penal, que deveria 
protegê-las dos impropérios 
acusatórios. De outubro de 
2020, quando foi proferi-

da sentença, até dezembro 
de 2022, o STJ registrou 28 
acórdãos das duas turmas 
criminais e 61 decisões mo-
nocráticas que absolveram 
réus ou revogaram prisões 
preventivas por conta dos 
vícios provocados pelo reco-
nhecimento pessoal feito em 
desacordo com o que diz o 
CPP e, claro, com o entendi-
mento proferido por Schietti.
Quando o Judiciário não 
obedece seus próprios 
precedentes, não tem uma 
tese clara, uma teoria clara, 
sobre o que é precedente, e 
isso faz com que as decisões 
se alterem de um caso para 
o outro. Além disso, o outro 
problema, nesse caso espe-
cífico, é que o Judiciário faz 
leis, está legislando.

Matheus Guimarães
ESTUDAR ATÉ PASSAR!

Não se impressione, 
o que mais reprova 
concurseiros não 
é o conteúdo 

desconhecido e não 
estudado, mas o conteúdo 
estudado e esquecido. Logo, 
o nível de dificuldade da 
matéria não se apresenta 
como o grande problema 
durante a preparação 
para o concurso, e sim 
armazenar no cérebro aquilo 
que estudou para não se 
esquecer. Dessa forma, 
revisar é fundamental se 
quiser ser aprovado! Saber 
como e quando revisar é que 
o vai te deixar na frente da 
sua concorrência. Para isso 
atentem-se as observações 
a seguir:

1) Esquecer faz parte!

Provavelmente você 
conhece uma pessoa que 
esquece rápido das coisas, 
ou talvez você seja essa 
pessoa. Não se lembra nem 
qual foi o almoço, não é? 
Assim como no dia a dia, 
enquanto você se prepara 
para passar na prova, ocorre 
a diminuição de retenção 
de informações daquilo que 
está sendo estudado. Um 
estudo, que visou mostrar o 
percentual de memorização 
de estudantes, chegou a 
seguinte conclusão: I- Depois 
de 24 horas, os estudantes 
esquecem de 46% do 
conteúdo. II- Depois de 
uma semana, os estudantes 
esquecem de 65% do 

conteúdo. III- Depois de 14 
dias, de 79%. IV- Depois de 
21 dias, de 92%. É claro que 
os percentuais irão variar de 
acordo com  a dificuldade 
do assunto ou  número de 
exercícios resolvidos, por 
exemplo. Porém, ainda que 
os percentuais variem, o 
ponto é que a nossa memória 
é afetada com o decorrer 
do tempo, e saber como e 
quando fazer revisões se faz 
necessário.

2) Quando revisar?

Uma estratégia que 
proporciona bons resultados 
é recordar mentalmente 
os principais pontos logo 
após estudar, de forma 
que passa a ser parte da 
sessão de estudo, e não algo 
separado. Outra boa opção 
é fazer sua revisão antes 
de ir dormir, mas em dias 
que isso não seja possível, 
revise antes da sessão de 
papiro do dia seguinte, assim 
a informação permanecerá 
'fresca' na sua memória. 
Alguns especialistas 
ponderam também sobre 
revisões semanais e 
mensais. Atentando-se 
para o esquecimento que 
é normal do ser humano, a 
periodicidade das revisões 
levam o estudo para outro 
nível, reforçando o que 
foi estudado em nosso 
cérebro no ponto crítico 
do esquecimento. Ou seja, 
quando estamos esquecendo 
é a hora de revisar!

3) Como revisar?

Em primeiro lugar, saiba 
que é melhor fazer revisões 
espaçadas(observando os 
intervalos de tempo acima) 
do que implementar um 
grande número de revisões 
em um curto período. 
Não seja levado pela sua 
ansiedade! Confie no seu 
cérebro e faça as revisões 
nos momentos oportunos! 
E saiba também que revisão 
não é reestudo, não é para 
gastar muito tempo durante 
a revisão. Em média, se 
estudou por uma hora, 
revise por 10 minutos. Caso 
faça revisões semanais e 
mensais(como aconselhado 
acima) o tempo dessas 
revisões poderá ser menor, 
uma vez que a informação 
estará mais sedimentada 
na sua memória devido às 
revisões anteriores.

OBS: Você só irá revisar 
aquilo que já estudou e 
estudou bem! Se estiver 
gastando muito tempo 
em revisões por não se 
lembrar do conteúdo, não 
é problema do método, e 
sim pelo primeiro contato 
com o conteúdo ter sido de 
má qualidade. Nesse caso, 
estude novamente! E está 
tudo bem, todo aprovado já 
passou por isso.

ESTUDAR ATÉ PASSAR!
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Dr. Siro Darlan

MEC recebe entidades do Ato 
em Defesa da Educação Pública

Siro Darlan é desembargador do TJRJ, diretor do jornal Tribuna da imprensa Livre
e especialista em Direito Penal Contemporâneo e Sistema Penitenciário

Uma comissão 
do Ministé-
rio da Educa-
ção (MEC) se 
reuniu com 
representan-

tes de entidades que pro-
movem o Ato Nacional em 
Defesa da Educação Públi-
ca, nesta quarta-feira, 9 de 
agosto, na sede da Pasta, em 
Brasília (DF). O grupo entre-
gou ao MEC uma carta com 
reivindicações. Entre as de-
mandas estão a revogação 
do Novo Ensino Médio e a 
valorização dos profissionais 
da educação – na perspec-
tiva do piso salarial, de uma 
carreira para o conjunto 
dos profissionais do setor e 
da melhoria na formação 
profissional.  
O secretário executivo ad-
junto do MEC, Leonardo Bar-
chini, conduziu o encontro, 
que também reuniu a secre-
tária de Educação Superior, 
Denise Carvalho; o secretá-
rio de Educação Profissional 
e Tecnológica, Getúlio Mar-
ques; o chefe de gabinete 
do ministro da Educação Ca-
milo Santana, Vinicius Roda; 
e o diretor de Programa da 
Secretaria Executiva, Gregó-
rio Grisa.    
Na ocasião, Leonardo Bar-
chini reforçou o compromis-
so do MEC com a reestrutu-
ração da Política Nacional 
de Ensino Médio e destacou 
a apresentação do sumário 
executivo dos resultados da 

consulta pública, divulga-
do na segunda-feira, 7 de 
agosto. O secretário execu-
tivo adjunto afirmou, ain-
da, contar com o apoio das 
entidades quando o tema 
estiver em apreciação no 
Congresso Nacional.  
Nos últimos anos, a pauta da 
educação sofreu um ataque 
deliberado. E, nesse perío-
do, a resiliência dos pro-
fissionais da educação foi 
muito importante. Hoje tra-
balhamos para reconstruir a 
educação e contamos com 
vocês não só na apreciação 
da questão do Ensino Médio 
pelo Congresso, como tam-
bém em outras pautas que 
sofreram perdas.”  
Leonardo Barchini, secre-
tário executivo adjunto do 
MEC 
Formação profissional – O 
secretário de Educação Pro-
fissional e Tecnológica, Ge-
túlio Marques, informou que 
o MEC trabalha para reto-
mar programas de formação 
profissional, como o Progra-
ma de Formação Inicial em 
Serviço dos Profissionais da 
Educação Básica dos Siste-
mas de Ensino Público (Pro-
funcionário). A secretária de 
Educação Superior, Denise 
Carvalho, enfatizou a deter-
minação do ministro Camilo 
Santana de escutar a socie-
dade e de manter o MEC de 
portas abertas ao diálogo 
com entidades, parlamento 
e demais agentes em prol da 

educação.  
Valorização dos professo-
res – Sobre a carreira, o dire-
tor Gregório Grisa informou 
que será instalada no MEC 
uma mesa de negociação, 
após orientação do Ministé-
rio da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos. Ele 
também destacou o anda-
mento do Grupo de Trabalho 
(GT) que discute melhorias 
na formação inicial de do-
centes. O GT está em fase de 
conclusão e compilação de 
dados para finalizar o relató-
rio que será apresentado ao 
ministro Camilo Santana.  
Ato Nacional em Defesa da 
Educação Pública – O Ato foi 
organizado pela Confedera-
ção Nacional dos Trabalha-
dores em Educação (CNTE), 
com a participação de outras 
entidades, como a União Na-
cional dos Estudantes (UNE), 
a União Brasileira dos Estu-
dantes Secundaristas (Ubes), 
a Associação Nacional de 
Pós-Graduandos (ANPG), a 
Associação dos Servidores 
do Inep (Assinep), a Fede-
ração de Sindicatos de Tra-
balhadores Técnico-Admi-
nistrativos em Instituições 
de Ensino Superior Públicas 
do Brasil (Fasubra Sindical), 
Central Única dos Trabalha-
dores do Distrito Federal 
(CUT-DF), o Sindicato Nacio-
nal dos Docentes das Insti-
tuições de Ensino Superior e 
a Internacional da Educação 
(IE). 

Fotos: Fábio Nakakura/MEC
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Cláudio Castro recebe diplomatas 
do Itamaraty em preparativos para 

o Rio sediar a Cúpula do G-20
A realização do evento econômico internacional no Rio de Janeiro foi um pleito do governador e representa a retomada dos grandes eventos

O g o v e r n a -
dor Cláudio 
Castro se 
reuniu na 
terça-feira, 
8 de agosto, 

no Palácio Guanabara, com 
uma delegação de diploma-
tas do Itamaraty para discu-
tir detalhes da organização 
da Cúpula do G-20 - principal 
mecanismo de governança 
econômica mundial -, agen-
dada para acontecer no Rio 
de Janeiro, entre os dias 18 
e 19 de novembro de 2024.
Ao todo, o Ministério das Re-
lações Internacionais prevê 
que o Rio seja a sede de 13 
reuniões de Grupos de Tra-
balho, uma de vice-ministros, 
nove de ministros de Estado 
e duas de “Sherpas”, que são 
os emissários pessoais indi-
cados pelos líderes mundiais, 
em um total de 40 delegações 
estrangeiras. Aos funcionários 
do Governo Federal, Castro 
destacou a importância do 
evento para o Rio.
- A realização do G-20 no 
Rio de Janeiro foi o meu pri-
meiro pedido ao presidente 
Lula, ainda em janeiro, so-
bretudo à luz da concessão 

bem-sucedida que tivemos 
da Cedae. Trata-se da maior 
licitação do tipo, no Brasil, 
uma ação muito importante 
que em um ano teve resulta-
dos impressionantes, como 
o atendimento aos quase 
200 mil fluminenses que 
não tinham água em casa. A 
realização da Cúpula aqui é 
um símbolo da retomada da 
nossa vocação em receber 
grandes eventos - afirmou.

Sobre o G-20

O G20 é o principal mecanis-
mo de governança econômi-
ca mundial. Juntos, os países 
do grupo representam cerca 
de 90% do PIB mundial, 80% 
do comércio internacional 
e dois terços da população 
mundial. O Grupo dos 20 é 
integrado pela África do Sul, 
Alemanha, Arábia Saudita, 
Argentina, Austrália, Brasil, 
Canadá, China, Coreia do Sul, 
Estados Unidos, França, Índia, 
Indonésia, Itália, Japão, Méxi-
co, Reino Unido, Rússia, Tur-
quia e União Europeia. Além 
dos membros permanentes, 
participarão também 10 paí-

ses convidados pelo Brasil, 
que assumirá a presidência 
do Grupo no dia 1/12/2023, 
permanecendo na função até 
o dia 30/11/2024.

Participaram do encontro no 
Rio o Secretário de Assuntos 
Econômicos e Financeiros 
do Itamaraty e Sherpa para 
o G20, o embaixador Mau-

ricio Lyrio, o ministro Carlos 
Villanova, responsável pelo 
Comitê Logístico do G20, e 
o secretário Lucas Frota. Ao 
lado do governador Cláudio 

Castro, estiveram presentes 
os secretários estaduais de 
Gabinete, Rodrigo Abel, da 
Casa Civil, Nicola Miccione, e 
de Governo, Bernardo Rossi.

Castro recebe diplomatas em preparativos para o Rio sediar Cúpula do G20 

Foto: Rafael Wallace/ Divulgação

TJ-RJ suspende liminar que impedia 
o Governo do Estado de exercer o seu 
direito de fiscalização da SuperVia

Atendendo a um pe-
dido da Procurado-
ria Geral do Estado 
(PGE-RJ), o presiden-

te do Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro, desembargador 
Ricardo Rodrigues Cardozo, 
suspendeu nesta terça-feira 
(08/08) liminar concedida à Su-
pervia pela 6ª Vara Empresa-
rial que impedia o Governo do 
Estado de exercer o seu direito 
de fiscalização, como poder 
concedente, no contrato de 
concessão com a empresa. Em 
seu despacho, o magistrado 
escreveu que a liminar poderia 
“causar grave lesão à ordem 
pública, na medida em que, na 
prática, cerceia o exercício dos 
deveres inerentes do poder 
concedente”.
O desembargador observou 
ainda que a falta de fiscaliza-
ção pelo Estado pode acarre-
tar graves danos à população, 
tanto a que usa transporte 
ferroviário como a sofre com o 
aumento de veículo em circu-
lação e com a superlotação de 
ônibus devido à precariedade 
dos serviços da Supervia.

 - Vale dizer serem, de fato, fre-
quentes as notícias sobre defei-
tos e paralisação nos serviços 
da concessionária requerida 
afetando o cotidiano de mais 
de 150 mil usuários diariamen-
te - observou o magistrado. 
 Em sua decisão, o presiden-
te do Judiciário fluminense 
alertou ainda que, em casos 

de concessão, cabe ao Estado 
acompanhar a qualidade dos 
serviços e sua efetiva presta-
ção aos cidadãos. “Incumbe ao 
Estado impor sanções à con-
cessionária, intervir na pres-
tação do serviço e extinguir a 
concessão nos casos previstos 
em lei, inclusive decretando a 
caducidade ou a encampação 

do serviço público de trans-
porte ferroviário”.
 - Por todas essas razões, reputo 
imprescindível a suspensão da 
decisão, haja vista o manifesto 
interesse público, para evitar 
grave lesão à ordem e à econo-
mia públicas - afirmou o magis-
trado ao justificar sua decisão 
de suspender a liminar.

A Secretaria Especial da Ju-
ventude Carioca (JUVRio) dará 
início, no sábado (12/8), Dia 
Internacional da Juventude, à 
campanha de recolhimento de 
tampinhas plásticas nas ruas, 
praças e praias da cidade. O 
objetivo é reciclar o material e 
transformar o plástico em fila-
mentos para impressão 3D.
A campanha de recolhimento 
chama a atenção para a des-
tinação correta de materiais 
recicláveis, a educação am-
biental e o aproveitamento do 
que, equivocadamente, é con-

siderado lixo pelas pessoas, 
mas que pode se transformar 
em insumo valioso para a in-
dústria 4.0.
Todas as unidades da secre-
taria estarão aptas a receber 
doações de tampinhas. No 
dia 31 de agosto, uma gran-
de ação no Leme, Zona Sul da 
cidade, apresentará o que foi 
arrecadado e promoverá uma 
coleta na areia da praia, feita 
por jovens do Pacto Pela Ju-
ventude, projeto realizado em 
parceria com a Unesco e que 
forma líderes locais nas comu-

nidades cariocas.
Endereço das unidades:
Espaço da Juventude do Está-
cio
Endereço: Praça Roberto 
Campos, Estácio (saída do me-
trô)
Espaço da Juventude da Cida-
de de Deus
Endereço: Rua Daniel, s/n, 
apartamentos da Cidade de 
Deus (Referência: próximo à 
Fundação Leão XIII)
Espaço da Juventude de Vigá-
rio Geral
Endereço: Estrada do Vigário 

Geral S/N – Praça Elba (Re-
ferência: Igreja em frente ao 
contêiner)
Espaço da Juventude de Var-
gem Pequena
Endereço: Estrada dos Ban-
deirantes, s/n, Av. A, Vargem 
Pequena (Referência: Praça 
Veluza Bispo)
Casa da Juventude do Centro
Endereço: Rua Santo Cristo, 144
Casa da Juventude do Chapa-
dão
Endereço: Rua Soldado Evilá-
sio de Assis, lote 41, quadra C 
– Chapadão

Secretaria da Juventude fará coleta de tampinhas 
plásticas para transformar em material de impressão 3D

Nova agulha na Avenida 
Brasil de acesso à Penha 
reduz em 15% o número 
de veículos na pista lateral

O número de veícu-
los que utilizam a 
agulha recém-i-
naugurada na Ave-

nida Brasil, sentido Centro, 
após a Passarela 17, passou 
dos 6.500 por dia, de acordo 
com a contagem volumétri-
ca realizada pela CET-Rio na 
semana passada. O número 
representa 15% do total de 
veículos circulando na pista 
central da Avenida Brasil, no 
mesmo ponto de referên-
cia, confirmando a utilidade 
dessa nova possibilidade de 
rota de acesso para a região 
da Penha e seu entorno.
Além das melhorias para 
aqueles que seguem para a 
Penha, os números aferidos 
pela CET-Rio também identi-
ficaram que a agulha permi-
tiu melhor distribuição dos 
diferentes fluxos naquele tre-
cho, sendo verificada uma re-
dução no volume de tráfego 
na pista lateral, no trecho an-
terior ao Trevo das Missões, 
acesso à Rodovia Washing-
ton Luiz, no horário de maior 
movimento pela manhã, en-
tre 7h e 10h, beneficiando 
todos os que circulam por lá.

A nova agulha liga a pista 
central à pista lateral, otimi-
zando o acesso dos motoris-
tas à Avenida Lobo Júnior e 
reduzindo o seu tempo de 
percurso. As obras da agulha 
foram concluídas no dia 27 
de julho e foram realizadas 
por meio de uma parceria 
entre a Secretaria Municipal 
de Conservação e a CET-Rio, 
que implantou sinalização 
para orientar os motoristas, 
indicando a nova possibili-
dade de acesso.
O grande problema para os 
condutores que vinham da 
Zona Oeste com destino à 
Penha era ter como único 
acesso ao bairro a mesma 
agulha de acesso para a 
Rodovia Washington Luiz, 
além de ter que permanecer 
por 1,5km na pista lateral, 
concorrendo com veículos 
numa pista com duas faixas 
e volume de 7.500 no pico 
da manhã (7h às 10h).
– A nova agulha não só me-
lhorou o acesso ao bairro da 
Penha como também o aces-
so de entrada e saída da ro-
dovia – declarou o presiden-
te da CET-Rio, Joaquim Dinis.
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Alerj aprova assistência 
jurídica gratuita para agentes 
da Segurança Pública do Rio

A A s s e mb l e ia 
L e g i s l a t i v a 
do Rio (Alerj) 
aprovou em 
d i s c u s s ã o 
única, nesta 

terça-feira (08/08), o Pro-
jeto de Lei 364/2023, para 
a criação de um programa 
de assistência jurídica gra-
tuita aos agentes da segu-
rança pública do Estado. A 
proposta, apresentada pela 
deputada estadual Índia Ar-
melau (PL), segue para aná-
lise do governador Cláudio 
Castro (PL), que tem até 15 
dias para sancionar ou vetar 
a lei. O texto beneficia poli-
ciais civis, militares e penais, 

agentes socioeducativos e 
bombeiros militares.
De acordo com o projeto de 
lei, a assistência jurídica será 
concedida nas esferas admi-
nistrativa, disciplinar e judicial, 
desde que o fato ao qual o 
agente responda tenha ocorri-
do no trabalho, ou em função 
do trabalho, mesmo em licen-
ça ou em dia de folga.
Ainda pela proposta, o Fun-
do Estadual de Segurança 
Pública e Desenvolvimen-
to Social (FISED) é indicado 
como fonte de custeio do 
programa de assistência ju-
rídica gratuita.
“O agente de segurança res-
ponde a processo por estar 

fazendo o seu trabalho, e 
ainda tem de pagar advoga-
do com dinheiro do próprio 
bolso. A Alerj deu um passo 
importante para rever essa 
injustiça e o Estado fazer o 
básico, que é fornecer as-
sistência jurídica, dar toda 
retaguarda e segurança para 
o agente trabalhar”, afirma 
a deputada India Armelau, 
destacando que programa 
é essencial para que os poli-
ciais possam se defender de 
ataques em qualquer esfera.
Coautor do projeto, o depu-
tado Carlinhos BNH destaca 
que a dificuldade de assis-
tência jurídica é ainda maior 
para agentes que ocupam 

cargos não superiores, sem 
condição econômica, mere-
cendo uma especial atenção 
do Estado.
“Confiamos na sensibilidade 
do governador em reconhe-
cer a importância da sanção 
dessa lei para nossos agen-
tes de segurança pública. 
São heróis que necessitam 
de valorização”, afirma o de-
putado Carlinhos BNH, poli-
cial militar reformado.
Também assinam a coauto-
ria, Rodrigo Amorim (PTB), 
Dr. Serginho (PL), Martha 
Rocha (PDT), Átila Nunes 
(MDB), Guilherme Delaroli 
(PL) e Brazão (União).

Projeto de lei da deputada Índia Armelau segue para avaliação do governador

Dicionário de Linguagem Simples 
de Niterói se torna referência 
nacional em gestão pública

O Dicionário de Lingua-
gem Simples da Pre-
feitura de Niterói se 
tornou uma referên-

cia para órgãos públicos de todo 
o país. O dicionário foi criado em 
fevereiro de 2023 com o obje-
tivo de facilitar o entendimen-
to da população sobre termos 
utilizados na gestão pública. A 
ferramenta é uma iniciativa do 
Laboratório de Inovação (LabNit) 
da Prefeitura e contém expres-
sões relacionadas a orçamento, 
planejamento, direito adminis-
trativo, entre outras, que são 
apresentadas de maneira sim-
ples e acessível. Em julho, foram 
disponibilizados termos da Nova 
Lei de Licitações e Contratos 
(NLLC) e da Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais (LGPD). O Di-
cionário está disponível em egg.
seplag.niteroi.rj.gov.br/diciona-
rio-de- linguagem-simples/.      
Criado pelo LabNit, vinculado à 
Escola de Governo e Gestão e 
à Secretaria de Planejamento, 
Orçamento e Modernização da 
Gestão (Seplag), o dicionário é 
uma ferramenta de participação 
cidadã e de explicação de con-
ceitos. Ele viabiliza o acesso da 
sociedade a termos da gestão 
pública e do governo. Ao longo 
do ano, o Dicionário de Lingua-
gem Simples de Niterói tem sido 
objeto de discussão e de troca 
de experiências entre a Prefeitu-
ra e outros órgãos públicos mu-
nicipais e estaduais, que mani-
festam o desejo de reproduzi-lo. 

“A linguagem simples é extre-
mamente importante na ges-
tão pública, pois é uma das for-
mas de democratizar o acesso 
à informação. A população e os 
servidores precisam entender 
e se apropriar dos temas trata-
dos para que possam participar 
ativamente das decisões e pro-
posições de políticas públicas. 
O dicionário é um exemplo de 
boa prática e ficamos muito fe-
lizes quando outros órgãos nos 
procuram para replicar nossa 
metodologia”, aponta a secre-
tária de Planejamento, Orça-
mento e Modernização da Ges-
tão (Seplag), Ellen Benedetti.
Atualmente, o dicionário já 
conta com a simplificação de 6 
temas da gestão pública: orça-
mento, documentos públicos, 
poupança dos royalties, im-
postos municipais, Nova Lei de 
Licitações e Contratos (NLLC) e 
Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais (LGPD). Os dois últimos 
foram lançados no mês passado 
devido à importância de ambas 
as legislações vigentes.
Ao clicar no termo desejado, 
aparecem três opções de ex-
plicação: a “Definição Técnica” 
traz o conceito escrito de ma-
neira formal e de acordo com 
as normas vigentes. A “Defi-
nição Simples” é a adaptação 
simplificada do conceito. É na 
opção “Linguagem Simples” 
que o cidadão encontra a for-
ma mais básica e clara de en-
tender o termo. No site, é pos-

sível fazer buscas, filtrar pelo 
assunto e ordenar por ordem 
alfabética, para facilitar ainda 
mais o acesso aos conceitos.
Sobre o LabNit – Idealizador do 
Dicionário de Linguagem Sim-
ples da Prefeitura, o Laboratório 
de Inovação de Niterói (LabNit) 
iniciou suas atividades em março 
de 2021 dentro da Escola de Go-
verno e Gestão (EGG). O LabNit 
surgiu para incentivar e dissemi-
nar a cultura de inovação e pro-
mover atividades de oficinas co-
laborativas e multidisciplinares. 
O LabNit trabalha com o rede-
senho de processos e produtos, 
oficinas e facilitações, e avalia-
ção/experiência do usuário.  
“O LabNit, como todos os labo-
ratórios de inovação, está preo-
cupado em melhorar a vida do 
cidadão e também do servidor. 
Nós definimos inovação como 
“mudar para melhor”, sendo 
melhor algo mais simples, com 
linguagem mais clara, mais rápi-
do, mais acessível. Todos os nos-
sos projetos partem desse prin-
cípio, sejam eles o Dicionário de 
Linguagem Simples, as oficinas 
de planejamento e comunicação 
não-violenta ou mesmo o rede-
senho de sites da Prefeitura”, 
conta o coordenador do LabNit, 
Luiz Otavio Monteiro Junior.
A equipe do LabNit realizou 
conversas sobre inovação e 
linguagem simples com al-
guns entes públicos, como as 
equipes da Prefeitura de Nova 
Hamburgo, com a Secretaria 

de Fazenda do Mato Grosso e 
a Defensoria Pública do Rio de 
Janeiro, além de terem sido 
convidados para o debate Lab-
Talks, organizado pelo LabHac-
ker da Câmara dos Deputados.
A pesquisadora Jane Silva, do 
Laboratório de Inovação (iLab) 
da Defensoria Pública do Esta-
do do Rio de Janeiro, destacou 
a relevância de trocar experiên-
cias com o LabNit. “Buscamos 
o LabNit porque a estrutura 
organizacional é parecida com 
a nossa. Lembramos do Labnit 
pois os conhecemos na Oficina 
de Linguagem Simples durante a 
Semana da Inovação, da Escola 
Nacional de Administração Públi-
ca (Enap) em 2022. Poder trocar 
conhecimentos e aprender com 
a equipe nos deu um fôlego para 
continuar. Esperamos no futuro 
desenvolver projetos em conjun-
to”, explicou Jane Silva.
A procuradora e supervisora de 
Inovação da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico da Prefei-
tura de Novo Hamburgo (RS), Ci-
nara Vila, afirmou que o LabNit é 
uma referência que orgulha qual-
quer servidor público brasileiro. 
“Diante das revoluções tecnológi-
cas, sociais e organizacionais, ter 
um espaço de experimentação 
e uso de práticas de desenvolvi-
mento de metodologias ágeis, 
tendo o cidadão no núcleo dos 
serviços públicos, é extraordiná-
rio”, disse Cinara Vila.

Maricá recebe 
Caravana da 

Ciência
A Prefeitura de 

Maricá, por meio 
do Instituto de 
Ciência, Tecnolo-

gia e Inovação de Maricá 
(ICTIM), traz pela primeira 
vez na cidade a caravana 
da Ciência da Fundação 
Centro de Ciências e Edu-
cação Superior a Distância 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Cecierj). A carreta equipa-
da com sala de exposições, 
tendas, planetário inflável, 
jogos e experimentos cien-
tíficos de diversas áreas do 
conhecimento ficará na 
cidade entre os dias 15 e 
17 de agosto, ao lado do 
Centro Administrativo de 
Itaipuaçu.
Segundo os organizadores 
do evento, o veículo ofe-
rece um espaço de apren-
dizagem interativo onde 
tudo é feito para oportu-

nizar a aproximação com 
o universo científico de 
forma lúdica, dinâmica e 
interativa.
“A iniciativa do ICTIM 
em trazer essa caravana 
para a cidade reforça o 
compromisso local com a 
educação e o incentivo à 
cultura científica. Além de 
proporcionar diversão, as 
atividades também esti-
mulam o pensamento crí-
tico e a criatividade”, diz o 
presidente do ICTIM, Car-
los Senna.
Durante esses três dias, os 
visitantes poderão desfrutar 
das experiências e sessões 
do planetário, que estarão 
disponíveis das 10h às 12h e 
das 13h às 17h. A realização 
do evento tem o apoio da In-
cubadora de Inovação Social 
em Tecnologias, que é vincu-
lada ao ICTIM.

“Creas nas escolas” 
propaga direitos da 

criança e do adolescente

O projeto Creas 
nas Escolas le-
vou para a Es-
cola Municipal 

Governador Roberto da 
Silveira, no Mutondo, uma 
ação educativa que orien-
tou as crianças e adoles-
centes sobre bullying e 
assédio em forma de ba-
te-papo. As informações 
são passadas pela Subse-
cretaria de Proteção Social 
Especial, da Secretaria de 
Assistência Social da Pre-
feitura de São Gonçalo.
Durante a visita à unida-
de de ensino, um grupo 
formado por psicólogos, 
assistentes sociais e peda-
gogos, conversou com os 
alunos de forma educativa 
e descontraída, abordan-
do temas como cidadania, 
bullying e seus agravantes, 
exclusão do indivíduo por 
um grupo, assédio entre 
amigos e familiares.
O subsecretário de Assis-
tência Social, Jair Mello, 
falou da importância da 
realização desse trabalho 
nas escolas.
“O projeto leva para essas 
crianças e adolescentes 

a arma mais importante 
que eles podem ter, que é 
a informação. Essa garan-
tia do direito é necessária 
para que possamos evitar 
a violência tanto em casa 
quanto na escola. Nossa 
equipe trabalha para que a 
integridade física, mental 
e social, não só das crian-
ças,mas de todo gonçalen-
se, seja mentida”, destaca.
O Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social (Creas) é um equipa-
mento que oferta serviços 
especializados e continua-
dos a famílias e indivíduos 
em situação de ameaça ou 
violação de direitos, seja 
violência física, psicológi-
ca, entre outras. São Gon-
çalo conta com cinco uni-
dades do Creas:
 Creas Arsenal – Avenida 
Dr. Eugênio Borges, s/n;
Creas Jardim Catarina – 
Rua Leão Gambeta, 533 
(antiga Rua 13);
Creas Luiz Caçador –  Es-
trada da Trindade, 7, loja 2;
Creas Mutondo – Rua Ma-
ria Cândida, 40;
Creas Vista Alegre – Rua 
São Pedro, 2.
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Igreja terá que pagar R$ 
23 milhões por demolir 

casarões históricos em BH

Comissão do Senado aprova 
projeto que cria benefício 

para órfãos e órfãs de 
vítimas de feminicídio

A Comissão de As-
suntos Sociais 
(CAS) do Senado 
Federal aprovou o 

Projeto de Lei 976/22, que 
propõe a criação de um be-
nefício especial destinado 
a crianças e adolescentes 
filhos de vítimas de femini-
cídio. A autoria do projeto é 
da deputada federal Maria 
do Rosário (PT-RS).
A matéria prevê o paga-
mento de benefício no 
total de 1 salário mínimo 
destinado aos filhos bioló-
gicos ou adotivos e depen-
dentes, cuja renda familiar 
mensal per capita seja igual 
ou inferior a 25% do salário 
mínimo (R$ 330). O valor 
deverá ser pago até que os 
beneficiários completem 
os 18 anos de idade.
Durante seu pronuncia-
mento na CAS, a autora 
ressaltou a importância de 
garantir segurança econô-
mica às famílias que rece-
bem os órfãos e órfãs. “A 
criança tem direito à famí-
lia, mesmo que não tenha 
mais a mãe ou o pai. É ge-
ralmente uma familiar, uma 
avó ou tia, que vai ficar com 
essa criança órfã para ga-
rantir que ela não fique em 
acolhimento institucional”, 
lembra a deputada. 
O projeto, que recebeu o 
voto favorável da relato-
ra, senadora Leila Barros 
(PDT-DF), foi aprovado por 
unanimidade. A parlamen-

tar brasiliense destacou 
a importância de atender 
às necessidades desses 
jovens em um momento 
tão delicado. “Além de en-
frentar um futuro sem o 
carinho das mães, muitas 
dessas crianças vivem em 
situações de vulnerabili-
dade social. A construção 
desse suporte financeiro 
é peça fundamental na 
engrenagem de um siste-
ma capaz de proporcionar 
um futuro seguro a essas 
crianças”, disse Leila.
Além disso, o presidente 
da CAS, senador Humber-
to Costa (PT-PE), afirmou 
durante a condução do 
processo de aprovação, 
que o projeto representa 
“um movimento no senti-
do de que o Estado se res-
ponsabilize por políticas 
que impeçam a continui-
dade dessa tragédia”.
Epidemia de violência - De 
acordo com estudo do Fó-
rum Brasileiro de Segurança 
Pública de 2022, foram regis-
trados 1.341 feminicídios no 
país. De 2016 a 2021, 2.695 
mulheres foram assassina-
das pelo fato de serem mu-
lheres. Dados revelam ainda 
que o  instrumento mais 
utilizado em feminicídios no 
Brasil é a arma de fogo. 
O projeto agora segue 
para a Comissão de Assun-
tos Econômicos, e aprova-
do seguirá ao plenário do 
Senado Federal. 

O ministro do 
S u p e r i o r 
Tribunal de 
Justiça (STJ) 
Sérgio Kuki-
na manteve 

a decisão do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG) 
que condenou a Igreja Uni-
versal do Reino de Deus a 
pagar mais de R$ 23 milhões 
como indenização por danos 
patrimoniais e morais coleti-
vos, pela derrubada de três 
casas declaradas patrimônio 
cultural de Belo Horizonte. 
De acordo com o Ministério 
Público de Minas Gerais, 
autor da ação civil pública 
que gerou a condenação, 
as casas históricas foram 
demolidas para a constru-
ção de um estacionamento 
para os fiéis da igreja.
Em julho de 2021, por meio 
de decisão cautelar, o mi-

nistro havia proibido a igre-
ja de implantar o estacio-
namento do seu templo na 
Avenida Olegário Maciel, 
no Bairro Lourdes, Região 
Centro-Sul de BH
Segundo o Ministério Públi-
co, os casarões foram derru-
bados pela igreja em 2005, 
quando já eram bens prote-
gidos por atos administrati-
vos de inventário e registro 
documental. Logo depois, os 
órgãos de preservação his-
tórica e cultural da cidade 
concluíram pelo tombamen-
to integral dos imóveis.
Ao reconhecer que as casas 
destruídas estavam protegi-
das como patrimônio públi-
co, o TJMG fixou em aproxi-
madamente R$ 18 milhões 
a indenização por danos pa-
trimoniais causados ao meio 
ambiente cultural, e em R$ 5 
milhões a reparação dos da-

nos morais coletivos. 
 O tribunal determinou, ain-
da, que a Igreja Universal 
construa memorial em alu-
são aos imóveis derrubados.
Em recurso especial, a igreja 
alegou, entre outros funda-
mentos, que não poderia ser 
condenada por prejuízos ao 
patrimônio histórico e cul-
tural porque as casas foram 
derrubadas quando o pro-
cesso legal de tombamento 
ainda não existia. A institui-
ção também questionou o 
valor das indenizações.

Explicação do ministro

O ministro Sérgio Kukina ex-
plicou que o tombamento 
não é a única forma de pro-
teção do patrimônio cultu-
ral, de modo que a utilização 
da ação civil pública para a 
preservação de construções 

de valor histórico não está 
condicionada à existência 
de tombamento, sendo su-
ficiente que o bem tenha os 
atributos que justifiquem a 
sua proteção.
O ministro destacou ainda 
que, conforme apontado 
pelo TJMG, embora os imó-
veis não estivessem efeti-
vamente tombados quando 
foram demolidos, já trami-
tava naquela época o pro-
cesso administrativo para o 
tombamento, sobre o qual 
a igreja foi notificada, e os 
imóveis estavam protegidos 
por decreto de intervenção 
provisória.
Sobre o valor da indeniza-
ção, Sérgio Kukina comen-
tou que o STJ só pode revi-
sar o montante fixado pelas 
instâncias ordinárias quando 
for constatado que ele é 
exorbitante ou irrisório. 

De acordo com o Ministério Público, a demolição de três casas históricas teve 
como finalidade a construção de estacionamento para os fiéis da igreja

Cinco pessoas são presas pela 
PF suspeitas de fraudar a Caixa

Por Fabiola Sinimbu

A Polícia Federal ini-
ciou na manhã des-
ta quarta-feira (9) 
a Operação Fake 

Mail para combater crimes 
de fraude eletrônica, que 
causaram prejuízo à Caixa 
Econômica Federal. Cinco 
pessoas foram presas até 
agora e devem responder 
por associação criminosa e 
fraude eletrônica, com pe-
nas que podem chegar a 11 
anos de prisão e multa.  
As investigações apontam 
que os suspeitos enviavam 
mensagens eletrônicas frau-
dulentas à Caixa Econômica 
Federal com documentos 
oficiais falsificados. Esses 
documentos autorizavam 
a transferência de valores 
para contas bancárias de di-
versas pessoas e os valores 
passavam por múltiplas ca-

madas de contas bancárias, 
com o objetivo de dificultar 
o rastreamento.
Segundo a PF informou em 
nota, as investigações ain-
da estão em andamento e 
estão sendo cumpridos seis 
mandados de prisão preven-

tiva e outros seis de busca e 
apreensão. Todos os man-
dados foram expedidos pela 
2ª Vara Federal Criminal de 
Belo Horizonte, em Minas 
Gerais.
Os agentes atuam nas cida-
des de Domingos Martins, 

Marechal Floriano, Vila Ve-
lha e Cariacica, no Espírito 
Santo, além da cidade de 
Betim, em Minas Gerais. Du-
rante a operação também 
foram apreendidos cartões 
bancários e carros de luxo.

Igreja foi condenada a pagar R$ 23 milhões de indenização por demolir casas históricas para construção de estacionamento

foto: Juarez Rodrigues/EM/D.A Press

Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil

PF faz operação contra 
manipulação de 

resultados no futebol

A Polícia Federal 
cumpre man-
dados de bus-
ca e apreensão 

em vários estados nesta 
quarta (9/8), na segunda 
fase da Operação Jogada 
Ensaiada, que tem como 
objetivo desarticular uma 
organização criminosa 
voltada à manipulação de 
resultados em partidas de 
futebol. Equipes estão nas 
casas de empresários, jo-
gadores e apostadores en-
volvidos no esquema.
Ao todo 60 policiais fede-
rais cumprem 12 manda-
dos de busca e apreensão 
nas cidades de Aracaju 
(SE), Araguaina (TO), Assu 
(RN), Belo Horizonte (BH) 
, Brasília (DF), Campina 
Grande (PB), Fortaleza 
(CE), Igarassu (PE), Rio de 
Janeiro (RJ), São Paulo (SP) 
e Sumaré (SP).
“A operação, cuja primeira 
fase foi deflagrada em ou-
tubro de 2022, tinha por 
objetivo investigar fraudes 
no futebol sergipano. En-
tretanto, a análise do ma-
terial apreendido acabou 
revelando um esquema 
muito maior, de âmbito 
nacional”, afirma a PF. 

A corporação informa ain-
da que foram identificados 
diálogos nos quais empre-
sários (representantes de 
jogadores), apostadores 
e dirigentes planejavam 
a manipulação de resulta-
dos de partidas de futebol 
com o objetivo de obter 
ganhos ilícitos em sites 
de apostas. Estima-se que 
a organização criminosa 
movimentou cerca de R$ 
11 milhões.
Até o momento, foram 
identificadas manipula-
ções em jogos de diversos 
campeonatos estaduais e 
nos campeonatos brasi-
leiros das séries D e C. Os 
investigados responderão 
por crimes previstos na lei 
geral do esporte e organi-
zação criminosa.
CPI das apostas 
A Câmara dos Deputados 
instalou em maio a Comis-
são Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) para investigar 
esquemas de manipulação 
das apostas esportivas. O 
colegiado é formado por 
34 titulares e terá número 
igual de suplentes. A CPI 
é presidida pelo deputa-
do Júlio Arcoverde (PP-PI) 
e tem o deputado Felipe 
Carreras (PSB-PE) como 
relator.

Por Isabel Dourado
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• MAGÉ

• JAPERI• MESQUITA

• DUQUE DE CAXIAS

Obras do Programa Japeri 
Mais continuam a todo vapor 

As obras de 
p a v i m e n -
tação final-
mente foram 
iniciadas e 
trouxe ale-

gria e emoção para quem 
conviveu por muitos anos 
com a poeira em dias de sol 
e barro nos dias de chuva. 
Os serviços de pavimenta-
ção estão sendo realizados 
através da Prefeitura de Ja-
peri, por meio do programa 
Japeri Mais, com recursos 
próprios do governo muni-

cipal. Na região, outras ruas 
já receberam as obras de 
infraestrutura, é o caso da 
Silvia Morais Costa, Coronel 
Emídio Lemos, Noé, João 
Alves Ferreira e Dona Maria 
do Carmo.
Para os moradores o as-
falto representa uma con-
quista, para a prefeita Dra 
Fernanda Ontiveros, é um 
compromisso da sua ges-
tão. ”Estamos atuando em 
diversas regiões da nossa 
cidade. São 16 frentes de 
obras com drenagem e pa-

vimentação. Desta forma, 
as pessoas ganham qualida-
de de vida, saem da lama e 
da poeira. E o asfalto é um 
dos maiores sonhos que 
está sendo realizado “, de-
clarou a gestora.
O ferroviário, Manoel Reis 
Alves , de 61 anos, destacou 
a importância da infraes-
trutura em sua localidade. 
“Posso dizer que essa obra 
é uma das mais aguarda-
das pelos moradores. Moro 
aqui há 4 décadas e por 
muito tempo fomos obriga-

dos a conviver com a lama e 
a poeira. Mas graças a Deus 
e a Prefeitura, todas essas 
lembranças chegaram ao 
fim “, disse.
Já o motorista de aplicativo, 
Ernani da Silva Lourenço, 
falou da felicidade em ver o 
asfalto caindo em sua por-
ta. ” Sou nascido e criado 
na região e desde sempre 
aguardava pelo asfalto que 
só agora chegou. Tô muito 
feliz por esta conquista “, 
falou.

“MAGÉ PARA ELAS”: LEVANTANDO A 
VOZ CONTRA A VIOLÊNCIA À MULHER 
DURANTE O AGOSTO LILÁS

Agosto é o mês de-
dicado à conscien-
tização e ao com-
bate à violência 

contra a mulher. Para des-
tacar essa data importante, 
a Prefeitura de Magé, por 
intermédio das Secretarias 
de Assistência Social e Di-
reitos Humanos e de Saúde, 
promoveu mais uma edição 
do evento “Magé Para Elas”.
“A edição do “Magé para 
Elas” marca o posicionamen-
to do governo municipal con-
tra qualquer tipo de violência 
contra as mulheres e reforça 
o nosso enfrentamento, não 
somente no mês de agosto, 
mas durante todo ano. Essa 
ação também oferece vários 
serviços focados no público 
feminino. Nossa luta é para 
garantir todos os direitos que 
as mulheres devem ter sem-
pre”, afirmou Flávia Gomes, 
secretária de Assistência So-
cial e Direitos Humanos.
A Secretaria de Saúde es-
tendeu diversos serviços 
para as mulheres, incluindo 
orientações sobre aleita-
mento materno, planeja-
mento familiar, puerpério, 
entre outros. Enquanto 
isso, a Secretaria de As-

sistência Social e Direitos 
Humanos disponibilizou 
palestras, um Bazar Social, 
serviços do CRAS, e do Cen-
tro Especializado de Aten-
dimento à Mulher (CEAM), 
além de proporcionar mo-
mentos de embelezamento 
com profissionais cabelei-
reiros, designers de sobran-
celhas e trancistas.
Ketlen Vitória, de 7 anos, 
contou que estava nervosa 
para fazer tranças no cabelo 
e prestou atenção à pales-
tra ministrada pela manhã. 

“Hoje nós aprendemos uma 
coisa: ninguém pode agredir 
mulheres!”, exclamou.
Marilucia Proença, avó de 
Ketlen, acredita que a cons-
cientização das novas gera-
ções pode contribuir para 
a mudança no cenário de 
violência doméstica.
“Essas ações são muito im-
portantes para que as mu-
lheres tenham acesso à in-
formação. Minha neta tem 7 
anos e está aqui aprenden-
do e isso certamente será 
uma lição para ela”, relata.

Sobre o Centro Especializa-
do de Atendimento à Mu-
lher (CEAM)
Inaugurado em dezembro 
de 2021, o CEAM já prestou 
atendimento a mais de 400 
mulheres vítimas de vio-
lência doméstica. No local, 
elas têm acesso a atendi-
mento jurídico, psicológico 
e social. O CEAM está lo-
calizado na Rua Mário de 
Brito, nº 119, no Centro de 
Piabetá, e funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h.

Atletas de Mesquita 
agitam final de semana 
com partidas acirradas

Em categorias distin-
tas, disputas foram 
de handebol, futebol 
e futsal

O último final de semana fi-
cou marcado pelo desempe-
nho dos atletas de Mesquita. 
Dessa vez, os esportes que 
tiveram disputas foram han-
debol, futebol e futsal. No 
Campeonato Carioca de Fu-
tebol de Salão 2023, o time 
mesquitense foi representa-
do pelas equipes masculinas 
sub-9, sub-11 e sub-13, que 
enfrentaram o Mello TC. Os 
jogos, no entanto, acontece-
ram no ginásio poliesportivo 
da Vila Olímpica Municipal, 
no último domingo, dia 6 
de agosto. Depois de passes 
e jogadas, a melhor ficou 
com a equipe do Mello TC, 
na categoria sub-9, em um 
placar de 4X2. Já nas outras 
duas partidas, as equipes 
da Caçulinha da Baixada se 
destacaram na competição, 
com o resultado final de 7X1 
e 4X1, pelo sub-11 e sub-13, 
respectivamente.
“É sempre muito emocionan-
te falar dos nossos atletas. 
Em cada partida, consegui-
mos notar o empenho e o 
foco de cada um deles. Esse 
é o gás que precisamos para 
continuar desenvolvendo po-
líticas públicas para as prá-
ticas esportivas na cidade. 
Acredito que eles tiram boas 
lições disso, tanto quanto 
a gente. Porque aprendem 
sobre trabalho em equipe, 
empatia e jogo limpo”, frisa 
o subsecretário municipal 
de Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo de Mesquita, Kleber 
Rodrigues. Ele também lem-

bra que, na série histórica 
da participação de Mesqui-
ta no campeonato, iniciada 
em 2018 na série Bronze, a 
equipe sub-9 reúne quatro 
troféus, sendo três deles na 
série Prata. Ao mesmo tem-
po, a categoria sub-13 é con-
sagrada bicampeã. 
Além disso, os esforços mes-
quitenses se mostraram no 
Campeonato Estadual de 
Handebol para a fase classi-
ficatória do primeiro turno 
no sábado, dia 5. As equi-
pes feminina e masculina 
entraram em quadra contra 
o São Gonçalo/Superação 
para mostrar determina-
ção e garra. As meninas de 
Mesquita fecharam o placar 
com 18X14, entrando para a 
história esportiva da cidade, 
ao conquistar a primeira vi-
tória através de uma parti-
da oficial. Nesse assunto, é 
importante destacar que a 
equipe foi montada há cerca 
de quatro meses. Enquanto 
isso, o time masculino ficou 
a duas bolas de obter a vi-
tória, por 17X19, contra o 
adversário. Quem sediou as 
disputas da competição foi 
o ginásio do Clube Esportivo 
Mauá, em São Gonçalo.
Também no sábado, a bola 
rolou no Campeonato da 
Liga Iguaçuana sub-20. Na  fi-
nal contra o Ajax FC, a equipe 
sub-18 masculina da Prefei-
tura de Mesquita suou a ca-
misa e conseguiu empatar o 
jogo, a 1X1. A disputa, então, 
foi parar nos pênaltis. Porém, 
infelizmente, os meninos não 
conseguiram bater a forte 
equipe adversária, perdendo 
o título por 5X3.

Morador ilustre de 
Xerém, distrito 
da cidade de Du-
que de Caxias, 

no Rio de Janeiro, o sambista 
Zeca Pagodinho, ganhará uma 
estátua no local.
Conforme a prefeitura do mu-
nicípio, o cantor será eterniza-
do com um monumento em 
bronze em uma nova praça 
por ter se tornado "um em-
baixador da cultura da Baixa-
da Fluminense pelo mundo". 
A inauguração está marcada 
para o dia 23 de setembro.
Foi em Xerém que Zeca es-

colheu viver e criar seus fi-
lhos. Não foram poucas as 
vezes em que o sambista 
apoiou projetos sociais e 
culturais na região e ajudou 
moradores.
Em 2013, por exemplo, Zeca 
usou um quadriciclo para 
auxiliar quem sofria com as 
enchentes na localidade. O 
ato é lembrado até hoje pe-
los moradores.
É em Xerém que ele também 
tem o Instituto Zeca Pagodi-
nho, uma escola de capaci-
tação artística e cultural fun-
dada em 1999.

Zeca Pagodinho será 
homenageado com praça e 

estátua de bronze em Xerém
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VOLTA AO MUNDO
Ministério da Defesa 
esclarece posição da 

China sobre Ren'ai Jiao

“Gravíssimo”: Moraes afirma 
que Silvinei fez ‘uso irregular da 
máquina pública para interferir 

no processo eleitoral’

A China continuará 
a tomar medidas 
necessárias para 
s a l v a g u a r d a r 

sua soberania nacional, 
ao mesmo tempo em que 
pede ao lado filipino que 
cumpra seus compromis-
sos e cesse imediatamen-
te todos os atos provoca-
tivos nas águas de Ren'ai 
Jiao, afirmou o porta-voz 
do Ministério da Defesa 
chinês, Wu Qian, na terça-
-feira (8). 
Wu Qian disse que a China 
também pediu aos Esta-
dos Unidos que parem de 
usar a questão do Mar do 
Sul da China para semear 
discórdia e respeitem a so-
berania territorial chinesa 
e seus direitos e interesses 
marítimos na região, bem 
como os esforços positivos 
dos países para manter 
a paz e a estabilidade no 
Mar do Sul da China. 
No mesmo dia, um porta-
-voz da Embaixada da Chi-
na nas Filipinas declarou 
que a China espera tra-
balhar com o governo fili-
pino para implementar o 
consenso alcançado pelos 
líderes das duas nações e 

manter a paz e a tranquili-
dade em Ren'ai Jiao. 
A região sempre fez parte 
das Nansha Qundao, da 
China, frisou o porta-voz. 
A China propôs repetida-
mente ao lado filipino con-
versas sobre como geren-
ciar a situação regional, o 
que mostra claramente 
a sinceridade chinesa em 
colocar a situação sob 
controle. O lado chinês 
está aguardando a respos-
ta da parte filipina e espe-
ra que os dois lados deem 
início às negociações o 
mais rápido possível, para 
manterem juntos a paz e 
a tranquilidade nas águas 
em questão. 
As Filipinas enviaram qua-
tro embarcações, sendo 
dois navios de abasteci-
mento e dois da guarda 
costeira, sem autorização 
no último sábado (5), en-
trando nas águas de Ren'ai 
Jiao, apesar das repetidas 
advertências da China con-
tra o ingresso. Seguindo a 
lei, a Guarda Costeira chi-
nesa interveio e expulsou 
as embarcações filipinas 
que tinham materiais de 
construção ilegais a bordo.

O m i n i s t r o 
Alexandre 
de Moraes, 
do Supre-
mo Tribu-
nal Federal 

(STF) destacou na ordem 
de prisão preventiva de Sil-
vinei Vasques, ex-diretor da 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), que a conduta se-
guida pela Polícia Federal é 
classificada como "ilícita e 

de extrema gravidade". Se-
gundo o magistrado, houve 
indícios de “uso irregular da 
máquina pública com obje-
tivo de interferir no proces-
so eleitoral”
"A conduta do investigado, 
narrada pela Polícia Fede-
ral, revela-se ilícita e gra-
víssima pois são apontados 
elementos indicativos do 
uso irregular da máquina 
pública com objetivo de 

interferir no processo elei-
toral, via direcionamento 
tendencioso de recursos 
humanos e materiais com o 
intuito de dificultar o trân-
sito de eleitores", diz Mo-
raes no documento.
De acordo com reportagem 
do jornalista Valdo Cruz, a 
ordem de prisão, executa-
da na manhã de quarta-fei-
ra (9), baseia-se nos argu-
mentos apresentados pela 

Polícia Federal, que sus-
tentam a importância da 
detenção de Vasques para 
garantir a continuidade do 
inquérito. De acordo com 
os documentos, ao menos 
dois servidores que ocupa-
ram cargos de direção na 
PRF durante a gestão de 
Vasques receberam depoi-
mentos nos quais indica-
ram temer o ex-diretor-ge-
ral da corporação.

Silvinei Vasques e Alexandre de Moraes

Foto: Valter Campanato/Agência Brasil | Antonio Augusto/Secom/TSE

Lula quer encontro "cara a cara" com PP e 
Republicanos antes de anunciar reforma ministerial

Em meio a especula-
ções sobre as mu-
danças na Esplanada 
dos Ministérios, o 

presidente Lula demonstra 
cautela e anuncia que só 
divulgará os novos nomes 
após um encontro direto 
com as lideranças nacionais 
dos partidos Republicanos 
e PP. Segundo informações 
recebidas pela CNN Brasil, 
o petista tem a intenção de 
se reunir com os represen-
tantes das legendas na se-
gunda quinzena deste mês.
A definição dos cargos que 
serão concedidos aos dois 
partidos ainda está em 
aberto, e Lula tem reiterado, 
ainda de acordo com a re-
portagem, que a tomada de 
decisão acontecerá somen-
te após a conversa presen-
cial. Além disso, o presiden-
te reconhece que o Partido 
dos Trabalhadores (PT) e o 
Partido Socialista Brasileiro 
(PSB) provavelmente cede-
rão em suas posições.
Buscando acalmar os âni-

mos no cenário político, na 
última sexta-feira (4), Lula 
autorizou o ministro de Re-
lações Institucionais, Ale-
xandre Padilha, a anunciar 
que os deputados federais 
Silvio Costa Filho (Republi-
canos-PE) e André Fufuca 
(PP-MA) serão indicados 
como ministros. Essa de-
cisão foi uma tentativa de 
garantir a votação do novo 
marco fiscal, que precisa ser 
aprovada em segunda vota-

ção na Câmara dos Deputa-
dos ainda nesta semana.
Na terça-feira (8), o relator 
da proposta, Cláudio Caja-
do (PP-BA), tem um encon-
tro marcado com o colégio 
de líderes da Câmara dos 
Deputados em busca de um 
consenso. Atualmente, o 
cenário mais provável para 
a reforma ministerial é que 
os Republicanos fiquem 
com o Ministério do Espor-
te e o PP assumam as mas-

sas de Portos e Aeroportos.
Contudo, Lula planejou aco-
modar o ministro Márcio 
França, do PSB, em uma das 
pastas atualmente comanda-
das por membros do PT. Com 
a pressão aumentando para 
que as nomeações sejam 
concluídas, todos os olhos es-
tão voltados para o esperado 
encontro "cara a cara" que 
pode definir os rumores do 
cenário político e das alianças 
partidárias no governo.

Após trocas na composição, 
CPI do MST cancela sessão 
desta quinta

Deputados da opo-
sição cancelaram 
a sessão da Comis-
são Parlamentar de 

Inquérito (CPI) sobre o Mo-
vimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST)
O movimento foi uma rea-
ção à determinação de Ar-
thur Lira (PP-AL), presidente 
da Câmara dos Deputados, 
que cancelou o depoimen-
to de Rui Costa, ministro da 
Casa Civil, ao colegiado.
Parlamentares também jus-
tificaram o cancelamento 
devido às trocas na compo-
sição da CPI. Desde o início 
da semana, partidos como o 
Republicanos e União Brasil 
retiraram deputados do co-
legiado. Com as alterações, 
a oposição perdeu nomes 
que estavam provocando 
desgaste ao governo. 
Prevista para começar às 
14h de hoje, a sessão teria 

votação de requerimentos, 
mesmo com o cancelamen-
to da ida de Rui Costa. No 
entanto, o presidente do 
colegiado, Tenente Coronel 
Zucco (Republicanos-RS), 
cancelou a sessão.
“Para nossa surpresa, na 
data de hoje, vários parla-
mentares foram retirados 
de última hora desta pauta 
específica que tratava de 11 
requerimentos. Vimos agora 
também alguns requerimen-
tos extrapauta”, disse Zucco.
Ricardo Salles (PL-SP), relator 
da CPI, afirmou que a troca 
dos membros da CPI foi uma 
manobra do Centrão para 
conseguir espaço no gover-
no federal. Ele disse que os 
governistas estão tentando 
“neutralizar a CPI”. Salles 
também pontuou que a pos-
sibilidade de prorrogação do 
colegiado por 60 dias, aven-
tada pela presidência da CPI, 
não deve se concretizar. 

Por Rebeca Borges
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Novo PAC deve ter cerca de R$ 300 
bilhões da Petrobrás em investimentos

Vendas do varejo 
ficam estáveis em 

junho, diz IBGE

O governo também apresentou a ideia de incluir no programa em 2024 obras que serão executadas com emendas parlamentares

O novo Pro-
grama de 
Aceleração 
do Cres-
c i m e n t o 
(PAC), que 

será lançado na próxima 
sexta-feira (11) pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT), deverá contar com 
cerca de R$ 300 bilhões em 
investimentos da Petrobrás 
até 2026. O governo Lula 
apresentou o número na 
terça-feira (8) a líderes par-
lamentares em reunião no 
Palácio do Planalto, onde 
fica o gabinete presidencial. 
A estatal é presidida por 
Jean Paul Prates.
O governo também apre-
sentou a ideia de incluir no 
programa em 2024 obras 
que serão executadas com 
emendas parlamentares, de 
acordo com informações pu-
blicadas pelo jornal O Esta-
do de S.Paulo. Os ministros 
Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais) e Rui Costa 
(Casa Civil) tiveram nesta 

sexta reuniões com lideran-
ças do Congresso.
Nos seis primeiros meses 
deste ano, a Petrobrás pro-
duziu o maior volume trimes-
tral da história do pré-sal, 

chegando a 2,06 milhões 
de barris de óleo equivalen-
te por dia (boed), o que, de 
acordo com a empresa, re-
presentou 78% da produção 
total da companhia e supe-

rou o recorde anterior de 
2,05 milhões de boed, regis-
trado no primeiro trimestre. 
A agência de classificação de 
risco Fitch (EUA) aumentou a 
nota de crédito da estatal no 

final de julho.
No PAC de um modo geral, 
a administração de Lula pre-
tende focar inicialmente em 
obras paralisadas. O Execu-
tivo federal pretende atingir 

até R$ 1 trilhão em inves-
timentos em quatro anos, 
unindo o Orçamento da 
União, parcerias público-pri-
vadas (PPP), concessões e de 
estatais.

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil | Tomaz Silva/Agência Brasil | Paulo Whitaker/Reuters

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva (à esq.), e o responsável pela presidência da Petrobrás, Jean Paul Prates

Por Vitor Abdala

O volume de 
vendas do 
comércio va-
rejista mante-

ve-se estável em junho 
deste ano, na compa-
ração com o mês ante-
rior. A estabilidade veio 
depois de duas quedas 
consecutivas do setor: 
-0,7% em maio e -0,1% 
em abril. Os dados são 
da Pesquisa Mensal do 
Comércio (PMC), divul-
gada nesta quarta-feira 
(9) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).  
Com o resultado, o co-
mércio acumula queda 
de 0,3% na média móvel 
trimestral. Nos demais ti-
pos de comparação tem-
poral, no entanto, o setor 
apresenta altas: de 1,3% 
na comparação com ju-
nho do ano passado e no 
acumulado do primeiro 
semestre e de 0,9% no 
acumulado de 12 meses.
O setor está 3% acima 
do nível de fevereiro de 
2020, ou seja, no perío-
do pré-pandemia de co-
vid-19, mas 3,3% abaixo 
do patamar mais alto da 
série histórica, registra-
do em outubro de 2020.
Quatro das oito ativida-
des pesquisadas pelo IBGE 
apresentaram alta de maio 
para junho: tecidos, ves-
tuário e calçados (1,4%), 
hiper, supermercados, 
produtos alimentícios, be-
bidas e fumo (1,3%), livros, 
jornais, revistas e papelaria 

(1,2%) e móveis e eletro-
domésticos (0,8%).
Por outro lado, quatro 
tiveram queda: equipa-
mentos e material para 
escritório informática 
e comunicação (-3,7%), 
outros artigos de uso 
pessoal e doméstico 
(-0,9%), artigos farma-
cêuticos, médicos, orto-
pédicos e de perfumaria 
mostrou crescimento 
(-0,7%) e combustíveis e 
lubrificantes (-0,6%).
A receita do varejo subiu 
0,5% na comparação com 
maio deste ano, 0,6% em 
relação a junho de 2022, 
4,6% no acumulado do 
semestre e 8,2% no acu-
mulado de 12 meses.

Varejo ampliado

O varejo ampliado, que 
também inclui os ma-
teriais de construção e 
veículos e peças, cresceu 
1,2% de maio para junho, 
com destaque para as 
vendas de veículos e mo-
tos, partes e peças (8,5%). 
Os materiais de constru-
ção recuaram 0,3%.
Na comparação com ju-
nho de 2022, o varejo 
ampliado cresceu 8,3%. 
Também houve altas no 
acumulado do semestre 
(4%) e no acumulado de 
12 meses (1,1%).
A receita nominal do 
segmento cresceu 1% 
em relação a maio, 9% 
na comparação com ju-
nho, 8,4% no acumula-
do do semestre e 9% no 
acumulado de 12 meses.
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MEIO AMBIENTESAÚDE

Amazônia: Declaração de 
Belém não define recursos 

nem medidas concretas
Documento assinado na Cúpula da Amazônia, pelos oito países que abrigam a 
floresta, carece de ações efetivas para combater a degradação do bioma

O presidente Lula com representantes de outros países amazônicos 

crédito: Raimundo Paccó/Esp.CB

Por Ândrea Malcher

A D e c l a r a ç ã o 
de Belém, as-
sinada nesta 
terç a - fe i r a , 
na Cúpula da 
A m a z ô n i a , 

pelos oito países que abri-
gam a floresta, teve um tom 
otimista, afinal, pela primei-
ra vez, há uma agenda con-
junta entre Brasil, Bolívia, 
Colômbia, Equador, Guiana, 
Peru, Suriname e Venezuela 
pela preservação da Ama-
zônia e o desenvolvimento 
sustentável na região. No 
entanto, não há definição de 
recursos ou sequer medidas 
concretas para combater a 
degradação ambiental que 
ocorre no bioma.
A falta de consenso vai além 
das críticas do presidente da 
Colômbia, Gustavo Petro, à 
insistência do governo bra-
sileiro em explorar petróleo 
na foz do Rio Amazonas. 
Os países criaram a Alian-
ça Amazônica de Combate 
ao Desmatamento. Porém, 
enquanto o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva falava 
em zerar o desmatamento 
até 2030, os demais países 
alegaram problemas "estru-
turais" para alcançar a meta.
Entre os destaques do acor-
do fechado pelos países 
da Organização do Tratado 
de Cooperação Amazônica 
(OTCA) estão "a consciência 
quanto à necessidade urgen-
te de cooperação regional 
para evitar o ponto de não 
retorno na Amazônia".
Também constam no docu-

mento a "adoção de princípios 
transversais para sua imple-
mentação, incluindo a prote-
ção e promoção dos direitos 
humanos; participação ativa 
e promoção dos direitos dos 
povos indígenas e das comu-
nidades locais e tradicionais; 
igualdade de gênero; combate 
a toda forma de discrimina-
ção, com base em abordagem 
intercultural e intergeracional; 
a criação do Sistema Integrado 
de Controle de Tráfego Aéreo, 
visando combater o tráfego 
aéreo ilícito, narcotráfico e 
outros crimes no território, do 
Centro de Cooperação Policial 
Internacional em Manaus, e de 
mecanismos financeiros para 
o desenvolvimento sustentá-
vel, ao exemplo da Coalizão 
Verde".
No âmbito da OTCA, foram 
criados o Mecanismo Ama-
zônico de Povos Indígenas, 
para participação das et-
nias em decisões do grupo; 
Painel Técnico-Científico In-
tergovernamental da Ama-
zônia, unindo governo, pes-
quisadores, sociedade civil 
e comunidades tradicionais 
da região; um observatório 
voltado para defensores de 
direitos humanos, do meio 
ambiente e de povos indí-
genas, buscando mapear fi-
nanciamento e as melhores 
práticas de proteção dos 
defensores; o Observatório 
de Mulheres Rurais para a 
Amazônia; o Foro de Cidades 
Amazônicas; a Rede de Ino-
vação e Difusão Tecnológica 
da Amazônia; e a Rede de 
Autoridades de Águas, para 
a gestão dos recursos hídri-

cos entre os países.
A organização se reunirá, nes-
ta quarta-feira, com os países 
convidados: República Demo-
crática do Congo, República 
do Congo e Indonésia, nações 
que possuem grandes flores-
tas tropicais em seus terri-
tórios, bem como Noruega 
e Alemanha, grandes contri-
buintes do Fundo Amazônia. 
Após a reunião, outra decla-
ração será firmada, desta vez, 
com esses países.
Foi unânime a decisão de 
cobrar países desenvolvidos 
a destinarem recursos às 
nações em desenvolvimento 
para o enfrentamento dos 
efeitos da mudança climática 
causada, entre outras razões, 
pela emissão de CO2 e gases 
do efeito estufa. Até hoje, os 
US$ 100 bilhões que seriam 
repassados pelas nações ri-
cas ficaram só na promessa. 
Após a assinatura da Decla-
ração de Belém, o ministro 
das Relações Exteriores, 
Mauro Vieira, destacou à 
imprensa a importância do 
texto, que chamou de "den-
so". "São tratadas questões 
de grande interesse para a 
região da Amazônia em ma-
téria de saúde, educação, 
policiamento, ação conjunta 
contra tráfico de madeiras 
ou minerais, ciência e tecno-
logia, enfim, todas as áreas 
estão contempladas", frisou.
Chamou a atenção, porém, a 
rapidez para a conclusão da 
carta de intenção, uma vez 
que a sociedade civil foi con-
vidada a participar do pro-
cesso ao longo de três dias 
nos Diálogos Amazônicos. 

Cinco relatórios resultantes 
das seis plenárias princi-
pais, que trataram de temas 
como proteção de povos in-
dígenas, quilombolas e ati-
vistas, segurança alimentar, 
proteção ambiental, entre 
outros, foram entregues por 
porta-vozes logo na abertu-
ra da cúpula.
 O recado de Macron
O presidente francês, Emma-
nuel Macron, declinou do 
convite para se juntar a líderes 
de Estado na Cúpula da Ama-
zônia, mas reforçou, em uma 
rede social, sua posição sobre 
a conservação da floresta e o 
estabelecimento de barreiras 
comerciais que, por exemplo, 
travam o acordo União Euro-
peia-Mercosul e desagradam 
ao governo brasileiro.
Macron postou que "as flo-
restas são absolutamente es-
senciais na luta contra o aque-
cimento global e a perda de 
biodiversidade". "Mas somen-
te em 2022, cerca de quatro 
milhões de hectares de flores-
ta tropical primária foram per-
didos", acrescentou.
De acordo com ele, a França 
foi, de fato, "uma força mo-
triz por trás da decisão his-
tórica da União Europeia de 
não mais contribuir para o 
desmatamento importado" 
— o que significa deixar de 
comprar produtos de países 
que, ao produzi-los, causam 
desmatamento. Em abril 
deste ano, a União Europeia 
aprovou uma lei que proíbe 
os países do bloco de com-
prarem produtos que resul-
tam da destruição do meio 
ambiente.

Celebrado em 6 
de agosto, o Dia 
de Conscientiza-
ção, Mobilização 

e Combate à Tuberculo-
se no Rio de Janeiro joga 
luz sobre o cenário críti-
co da doença no estado. 
Em 2022, o Rio de Janeiro 
registrou uma taxa de in-
cidência de 68,6 casos a 
cada 100 mil habitantes, 
a terceira maior do país. O 
estado também enfrenta 
uma alta taxa de mortali-
dade por tuberculose. No 
ano passado, o RJ apresen-
tou o maior risco de mor-
te relacionada à doença 
em todo o Brasil, com um 
coeficiente de 5 óbitos por 
100 mil habitantes.
“É um dado alarmante, 
considerando a dimensão 
territorial e populacional 
do estado e o papel econô-
mico do estado no cenário 
nacional. Esse alto coefi-
ciente de incidência refle-
te a complexa situação so-
cioeconômica enfrentada 
por muitos moradores do 
estado. Condições precá-
rias de moradia, acesso 
limitado aos serviços de 
saúde e desigualdades 
sociais contribuem para 
a disseminação da doen-
ça, uma vez que a tuber-
culose é frequentemente 
associada a ambientes 
insalubres e condições de 
vulnerabilidade da popula-
ção”, afirmou Paulo Victor 
Viana, chefe do Centro de 
Referência Professor Hélio 
Fraga, da Escola Nacional 
de Saúde Pública (Ensp/
Fiocruz).
O especialista explicou ain-
da que a combinação de 
altos índices de incidência 
e mortalidade demonstra 
a gravidade da situação 
da tuberculose no Rio de 
Janeiro. “Isso coloca em 
evidência a necessidade 
urgente de intensificar as 
estratégias de controle 
e enfrentamento dessa 
doença. São necessários 
investimentos em saúde 
pública, campanhas de 
conscientização e educa-
ção da população, além do 
fortalecimento do aces-
so aos serviços de saúde 
para que sejam realizados 
diagnósticos precoces e 
tratamentos adequados”, 
disse Paulo Victor. A busca 
por parcerias entre órgãos 
governamentais, organiza-

ções não governamentais 
e a sociedade civil é es-
sencial para a implemen-
tação de políticas eficazes 
e sustentáveis de combate 
à tuberculose no estado. 
“Somente com esforços 
conjuntos o Rio de Janeiro 
poderá reverter essa triste 
realidade e proporcionar 
melhores condições de 
saúde e bem-estar para 
sua população”.
Médica do Centro de Saú-
de Escola Germano Sinval 
Faria da Ensp/Fiocruz, Ce-
lina Boga chama a atenção 
para o alto e preocupante 
número de casos de tu-
berculose principalmente 
no município do Rio de 
Janeiro. Segundo ela, os 
dados mostram que é pre-
ciso ainda caminhar muito 
na luta contra a doença. 
Celina acredita que, nessa 
batalha, é necessário ga-
rantir condições para que 
os serviços de saúde, prin-
cipalmente os locais, mais 
próximos dos cidadãos, 
consigam desenvolver o 
seu trabalho para a reali-
zação de diagnóstico e tra-
tamento, e uso das regu-
lamentações voltadas aos 
direitos das pessoas com 
tuberculose, cujos casos 
estão concentrados, prin-
cipalmente, em comunida-
des de alta vulnerabilidade 
social.
“Esses serviços de saúde 
próximos aos cidadãos 
devem acionar os melho-
res meios diagnósticos e 
medicamentos para cada 
caso, assim como fazer a 
revisão e avaliação de to-
dos os contatos daquele 
caso. As formas de inter-
romper a transmissão são 
o tratamento e a avaliação 
dos contatos daquela pes-
soa. É preciso também, so-
bretudo, garantir os direi-
tos que essa pessoa tem 
no trabalho, na previdên-
cia social, de afastamento 
e de tratar o seu proble-
ma, sem correr riscos de 
abandono e exclusão. O 
Centro de Saúde tem pro-
curado fazer esse traba-
lho, mas encontramos difi-
culdades. Há muito ainda a 
avançar, não somente em 
relação os profissionais de 
saúde, junto à população, 
fazendo um trabalho de 
conscientização e identifi-
cação do maior número de 
casos”, afirma Celina.

RJ é o estado 
com maior taxa 
de mortalidade 
por tuberculose

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 
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          OPORTUNIDADES

Concurso CRC RJ: edital é publicado com 173 vagas; até R$7 mil!
O Conselho Regional de Contabilidade do Rio de Janeiro divulgou o edital do concurso CRC RJ. As chances são para quem tem nível superior!

O Conselho 
R e g i o n a l 
de Conta-
b i l i d a d e 
do Rio de 
Janeiro pu-

blicou o do edital do seu 
novo concurso público, 
com 173 vagas efetivas, en-
tre imediatas e cadastro de 
reserva. As oportunidades 
são em vários cargos, com 
ganhos de até R$7 mil.
De acordo com o docu-
mento, as chances serão 
destinadas a candidatos 
com nível médio, médio/
técnico e superior. Os car-
gos são:
Advogado - R$5.753,21

Analista Administrativo - 
R$2.734,11
Analista de Sistemas - 
R$5.753,21
Analista Jurídico - 
R$3.274,48
Contador - R$5.753,21
Fiscal Contador - R$7.047,36
Auxiliar contábil - 
R$2.734,11; e
Técnico em Informática - 
R$4.389,56
Todas as carreiras contarão 
com o benefício de auxí-
lio-alimentação ou refei-
ção no valor de R$35 por 
dia útil, que deverá ser de, 
aproximadamente, R$770 
por mês com 22 dias.
Ao todo, serão 23 vagas 

para provimento imediato 
e 170 para a formação de 
um cadastro de reserva, 
que poderá ser usado du-
rante todo o prazo de vali-
dade.

Concurso CRC RJ 
inscreverá até 

setembro

O Conselho Regional de 
Contabilidade do Rio de Ja-
neiro começará a receber 
as inscrições do seu novo 
concurso a partir das 16h 
do dia 11 de agosto. O pra-
zo ficará aberto até as 16h 
do dia 11 de setembro.

Para se candidatar, bas-
ta acessar o site do Institu-
to Consulplan e preencher 
o formulário com todos os 
dados.
Em seguida, o concorren-
te deve imprimir o boleto 
bancário e quitar a taxa de 
inscrição, cujo valor é de:
R$80 para cargos de nível 
médio e médio/técnico; e
R$100 para cargos de nível 
superior.
O boleto poderá ser pago 
até o dia 12 de setembro, 
podendo o candidato se 
inscrever para mais de um 
cargo, desde que os turnos 
das provas sejam distintos.
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Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00
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PALÁCIO TIRADENTES INAUGURA 
EXPOSIÇÃO COM FOTOS DO 

CARNAVAL DA SAPUCAÍ

CCBB do Rio de Janeiro 
apresenta uma das 

maiores retrospectivas da 
obra de Heitor dos Prazeres

Por Thiago Lontra

A A s s e mb l e ia 
L e g i s l a t i v a 
do Estado do 
Rio de Janeiro 
(Alerj) inau-
gurou na ter-

ça-feira (08/08) no Palácio 
Tiradentes, sua sede históri-
ca, a Exposição "O Carnaval 
Que Ninguém Vê" - a mostra 
traz o olhar do fotógrafo ita-
liano Ricardo Giovanni sobre 
os desfiles da Marquês de 
Sapucaí. O acervo do artista 
foi criado após oito anos de 
trabalho acompanhando a 
Série Ouro e o Grupo Espe-
cial do Carnaval carioca, e a 
mostra reabre a temporada 
de exposições temporárias 
do Palácio.
Em painéis de grande porte, 
o acervo destaca sorrisos de 
euforia, lágrimas, além de de-
talhes das maquiagens e do 
figurino, valorizando quem 
realmente faz a magia do Car-

naval acontecer. Aa mostra é 
fruto da técnica de interpre-
tação monocromática, onde 
o artista explora os conceitos 
do hiper-realismo, tridimen-
sionalidade e textura.
O resultado é um olhar sen-
sível, que captura o maior 
espetáculo da Terra de uma 
maneira humana e jamais 
vista. Para criar uma imer-
são ainda maior, um código 
de barras especial está po-
sicionado nos pedestais das 
telas, permitindo que o vi-
sitante ouça em seu celular 
o samba que tocava no mo-
mento da foto.
Impressa em tecido, a ex-
posição é uma promoção 
da agência de gestão cultu-
ral Pronto RJ e conta com a 
curadoria de Fabiana Amo-
rim e o apoio da secretária 
de Cultura e Economia Cria-
tiva do Estado do Rio de Ja-
neiro, Danielle Barros.
Segundo o fotógrafo Ricardo 
Giovanni, a exposição revela 

ao público a emoção e dedi-
cação por trás da festa mais 
popular do país. "Eu desco-
bri uma paixão verdadeira, 
honesta, sincera. Isso que 
eu queria fotografar e mos-
trar ao mundo. Cada rosto 
desses têm por trás emoção, 
dedicação e talento. Famílias 
que passam gerações no car-
naval. O resultado foi até me-
lhor do que esperei", revela.
A musa do carnaval Mylla 
Ribeiro emocionou-se ao 
ver sua foto na exposição. 
A imagem é um registro do 
carnaval de 2019, quando 
ela desfilava pela Escola de 
Samba Paraíso do Tuiuti. 
"Eu lembro exatamente o 
momento em que fiz essa 
expressão. Eu estava muito 
feliz e lembro disso quando 
olho para a foto. É muito 
gratificante ver esse mo-
mento retratado", disse.
De acordo com a diretora 
do Departamento de Cul-
tura da Alerj, Fernanda Fi-

gueiredo, as exposições vão 
aproximar a população do 
Palácio. "É uma maneira de 
mostrar a diversidade cul-
tural do estado e quem está 
aqui. Além de ter acesso à 
exposição temporária, aca-
ba conhecendo a história do 
Legislativo. Tudo de forma 
gratuita", ressalta Fernanda, 
observando que o Palácio Ti-
radentes exibirá outras mos-
tras para que sejam aprecia-
das pelo público que visita o 
prédio histórico.

Serviço:

Data: de 08 a 31 de agosto
Horário: das 10h às 17h
Local: Palácio Tiradentes / 
Rua Primeiro de Março, s/n°, 
3º andar, Centro - RJ.
Entrada Franca
Classificação: Livre
Contato: (21) 2588-1000 / 
1251

Revelada a data do show que Paul 
McCartney fará no Maracanã em 2023

Conforme você leu 
aqui, Paul McCart-
ney irá se apresentar 
no Rio de Janeiro no 

mês de dezembro. Agora, 
foram reveladas as datas e 
valores de ingressos da apre-
sentação que o ex-Beatle fará 
no Maracanã. O músico bri-
tânico encerará a turnê pelo 
Brasil na Cidade Maravilhosa, 
no dia 16 de dezembro.
Antes, Paul fará quatro 
shows no Brasil, começan-
do em 30 de novembro, 
em Brasília. Além da capi-
tal, o astro passará por Belo 
Horixonte (3/12), São Pau-
lo (9/12), Curitiba (13/12).
A pré-venda dos ingressos 
começa em 8 de agosto no 
site da Eventim para clientes 
BRB. A venda geral começa 
dia 10 de agosto, no site e 

nas bilheterias (o parcela-
mento do pagamento só es-
tará disponível pelo site).
A turnê mais recente de Mc-
Cartney, Got Back Tour, come-
çou em abril de 2022 e passou 
por Estados Unidos, Inglaterra 

e Austrália. Seu último álbum 
solo, McCartney III, foi lan-
çado em dezembro de 2020, 
e serviu como continuação 
dos trabalhos McCartney, de 
1970, e McCartney II de 1980.
O artista se apresentou em 

1990 no Maracanã para um 
público estimado de 184.500 
pessoas quando estava em 
sua primeira turnê mundial 
como artista solo na divulga-
ção do álbum Flowers In The 
Dirt, lançado no ano anterior.

Uma das maiores 
retrospectivas do 
pintor Heitor dos 
Prazeres (1898-

1966) no país, "Heitor dos 
Prazeres é meu nome" 
reúne mais de 200 traba-
lhos do artista no campo 
visual, musical, do samba 
e da moda. Sua obra é ini-
ciada no período pós-abo-
lição, em que se estabele-
ceram as bases da cultura 
nacional, muito influencia-
da pela matriz afro-brasi-
leira.
A exposição, em cartaz no 
Centro Cultural Banco do 
Brasil (CCBB), no centro 
do Rio, é gratuita e fica em 
cartaz até 18 de setembro.
Pinturas, canções, parti-
turas, projetos, desenhos, 
discos e indumentárias 
marcam a trajetória de 
Heitor dos Prazeres e sua 
relação com diferentes 
esferas da produção cultu-
ral. Importante sambista, 
compositor e instrumen-

tista, ingressou nas artes 
visuais produzindo traba-
lhos que refletem a reali-
dade pós-escravagista da 
população negra.

Serviço

Até 18 de setembro de 
2023
Classificação indicativa: Li-
vre
Local: Centro Cultural Ban-
co do Brasil
Endereço: Rua Primeiro de 
Março 66 – 1º andar - Cen-
tro, Rio de Janeiro
Funcionamento: Segun-
das, quartas, quintas, sex-
tas e sábados, das 9h às 
21h; e Domingos, das
9h* às 20h.
Entrada Gratuita
Retire seu ingresso na bi-
lheteria física ou em bb.
com.br/cultura
Contato: 21 3808-2020 
| ccbbrio@bb.com.br
Mais informações: bb.
com.br/cultura

Comédia ‘Cancelados’ de 
Aloisio Villar com Márcia 
Mariôtto e grande elenco

Estreia dia 10 de 
agosto, às 20 h, 
no Teatro Cândido 
Mendes a Comédia 

“Cancelados”, com texto 
de Aloisio Villar e direção 
de Marcos Velasch. A atriz 
paranaense Márcia Ma-
riôtto divide o palco com 
grande elenco, todas às 
quintas de agosto. Além 
de Mariôtto, participam da 
peça Alexandre Valle, Aloi-
sio Villar, Haline Rosem-
berg, Juci Bezerra, Lucas 
Cavalcante, Max Braian, 
Nay Silva e Ricardo Jr.

SINOPSE

A peça conta com nove 
atores que se dividem em 
cenas para ilustrar ao pú-
blico situações tão corri-
queiras que beiram ao sur-
real, como uma bateria de 
samba interrompendo um 
comediante de Stand Up, 
um teste inusitado para o 
ator conseguir papel em 
um filme, um assalto frus-
trado, um encontro entre 
dois casais, a revelação 
de um segredo, frequen-
tadores estranhos de um 
bar, jogadores de futebol 
conversando no vestiário, 

a dificuldade do sexo em 
um primeiro encontro. Em 
quatorze esquetes a vida 
como ela é, contada com 
muito bom humor e algum 
risco de cancelamento. 
Uma peça nada moralista.

SERVIÇO

Cancelados
DATAS E HORÁRIOS
Teatro Cândido Mendes 
em Ipanema 10, 17, 24 e 
31, todas às quintas às 20 
h.
Teatro Shopping Fashion 
Mall em São Conrado 17 e 
24/09 às 20 h.
Duração do espetáculo: 
120 minutos
Classificação etária: 16 
anos, sendo proibida para 
menores de 16 anos.
Ingressos a venda no Sym-
pla: R$ 50,00 inteira, R$ 
25,00 meia e R$ 30,00 lista 
amiga
ENDEREÇOS DAS APRE-
SENTAÇÕES:
Teatro Cândido Mendes 
– Rua Joana Angélica 63, 
Ipanema
Teatro Fashion Mall – Es-
trada da Gávea 899, São 
Conrado
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Fluminense chega a 21 jogos de 
invencibilidade como mandante Rossi pode ser novidade do 

Vasco para o jogo contra o 
Red Bull Bragantino

A vitória por 2 
a 0 sobre o 
A r g e n t i n o s 
Juniors (ARG), 
no Maracanã, 
marcou mais 

um jogo de invencibilidade 
do Fluminense como man-
dante em 2023. Ao todo, o 
Tricolor está invicto há 21 
partidas, desde a derrota 
para o Botafogo, por 1 a 0, 
no Campeonato Carioca. 
Foram 16 vitórias e 5 empa-
tes nesse período, um apro-
veitamento de 84,1%. Houve 
duas derrotas para o Flamen-
go, no Maracanã, mas o man-
do de campo era do rival. O 
Fluminense marcou ainda 46 

gols e sofreu apenas 8.
Fluminense alcança quantia 
milionária com classificação
O Fluminense receberá uma 
premiação milionária por 
conta da classificação para 
às quartas de final da Liber-
tadores. A vitória em cima 
do Argentinos Juniors por 2 
a 0 no Maracanã, desta for-
ma, renderá R$ 8,3 milhões 
aos cofres tricolores.
A Conmebol, por sinal, é res-
ponsável pela premiação dos 
clubes. O pagamento da enti-
dade, afinal, é feito de acor-
do com o avanço das equipes 
na competição. Em caso de 
classificação para semifinal 
da Libertadores, os valores 

recebidos pelo Fluminense 
serão ainda maiores.
Classificação do Fluminense
O Fluminense, aliás, mostrou 
muita personalidade na noi-
te da última terça-feira (8). 
Diante de 60 mil torcedores 
no Maracanã, os jogadores 
tricolores tiveram paciência 
para marcar dois gols no final 
do jogo. Samuel Xavier e John 
Kennedy, inclusive, foram res-
ponsáveis pelos tentos.
A equipe tricolor, agora, 
aguarda pela definição do 
confronto entre Olímpia e 
Flamengo para saber seu ad-
versário nas quartas de final 
da Libertadores. Portanto, 
é possível que aconteça um 

Fla x Flu histórico na próxima 
fase da competição.
A disputa das quartas de 
final da Libertadores, por 
sinal, acontecerá nas últi-
mas duas semanas de agos-
to. Flamengo e Fluminense, 
caso se enfrentam na pró-
xima fase, disputarão dois 
jogos no Maracanã.
O Time de Guerreiros en-
tra em campo no próximo 
domingo (13), diante do 
Grêmio, às 16h, em Porto 
Alegre, pelo Brasileirão. Os 
comandados de Fernando 
Diniz, portanto, vão com 
tudo em busca de mais 
uma importante vitória na 
temporada.

Bastidores do Flamengo: conflito entre narrativas 
estremecem relações às vésperas da Libertadores
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A cada partida que 
passa, a sensação é 
que mais gasolina 
é colocada no fogo 

dos bastidores do Flamengo. 
Após a agressão do ex-pre-
parador físico, Pablo Fernán-
dez, ao atacante Pedro, o 
técnico Jorge Sampaoli pro-
tagonizou falas polêmicas.
Após a derrota por 3 a 0 para 
o Cuiabá, Sampaoli pontuou 
que o Flamengo não tem a 
mesma vontade no Brasi-
leirão e em Copas. Tal afir-
mação causou incômodo a 
alguns jogadores rubro-ne-
gros, por entenderem que o 
técnico jogou a responsabili-
dade para a equipe.
 Jorge Sampaoli tem uma 
personalidade forte. A falta 
de diálogo é um dos diversos 
problemas que afetam o Fla-
mengo. Exemplo disso foi o 
lateral-esquerdo, Ayrton Lu-
cas, ficou triste pela opção 
do técnico ao substituí-lo e 
deslocou Thiago Maia para 
fazer a função. Além disso, 
Pedro veio a público falar 
em "covardia psicológica".
Sem um do "braço direito", 
em tese, Sampaoli perdeu a 
ponte com os jogadores, que 
no caso era Pablo Fernández. 
Mas o Flamengo já conta 
com outro preparador físico, 
o uruguaio Nicolás Maidana.

A bola vai rolar para Flamen-
go e Olímpia, do Paraguai, 
às 21h desta quinta-feira. O 
jogo será no Estádio Defen-
sores del Chaco.

Atual geração do Flamengo 
tem mais derrotas do que 

vitórias nos pênaltis

Disputas por pênaltis não 
têm sido um caminho prós-
pero para a atual geração, 
uma das mais vitoriosas da 
história do Flamengo. De 
2019 em diante, foram nove 
decisões na marca da cal, e 
apenas quatro vitórias ru-
bro-negras. Por isso, é bom 

espantar a má fase, o mo-
mento conturbado e decidir 
a parada no tempo normal.
A memória mais saborosa é 
o título da Copa do Brasil, 
conquistado em outubro do 
ano passado, contra o Co-
rinthians. Coube a Rodinei 
bater o pênalti que fez o Ma-
racanã comemorar o tetra. 
A maior tristeza talvez seja 
a da Recopa Sul-America-
na em fevereiro, no mesmo 
estádio. O ídolo Arrascaeta, 
herói da prorrogação, abriu 
a série perdendo, e o Inde-
pendiente Del Valle conver-
teu todos os cinco.

Derrotas marcantes para os 
Atléticos

Nesse período de 2019 em 
diante, o Flamengo teve dois 
fracassos diante de Atléticos 
que marcaram. O primeiro, 
logo no início da vitorio-
sa trajetória de Jorge Jesus 
pela Gávea, teve o Athletico-
-PR como algoz, nas quartas 
de final da Copa do Brasil. 
O hoje flamenguista San-
tos defendeu as cobranças 
de Diego e Everton Ribeiro 
- Vitinho isolou a dele. Esse 
seria o último revés signifi-
cativo e talvez a última vaia 
da era JJ.

Sampaoli é alvo de falas polêmcias no Flamengo
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Rossi já está no CT 
Moacyr Barbosa 
do Vasco treinan-
do – em especial a 

parte física – com os com-
panheiros e pode ser novi-
dade para o confronto da 
próxima segunda-feira (14), 
diante do Red Bull Bragan-
tino, em Bragança Paulista.
A ideia de ter Rossi logo 
com todo o elenco, é de-
vido aos poucos jogos 
que o Vasco ainda fará 
em 2023. O atacante vai 
assinar um contrato até 

o fim da temporada, com 
opção de renovação por 
mais um ano. Como o Vas-
co só disputa o Brasileiro, 
a equipe tem somente 21 
jogos para fazer.
Por isso, a comissão técnica 
trabalha para apressar que o 
atacante já tenha condições 
de estar entre os jogadores 
que viajam à Bragança e 
que depois possa enfrentar 
o Atlético, no dia 20. A ideia 
é ter todos à disposição o 
mais rápido possível para 
tentar tirar o clube da zona 
de rebaixamento.

Por Altair Alves

Na vitória por 1 a 0 
sobre o Grêmio, 
no último domingo 
(06/08), Gabriel Pec 

voltou a ser decisivo para o 
Vasco da Gama, contribuindo 
com a assistência que resul-
tou no gol de Pablo Vegetti. 
Em entrevista concedida 
para a VascoTV, o camisa 11 
não escondeu a alegria por 
ter participado da jogada. O 
atacante também valorizou 
o trabalho e entrega de todos 
no dia a dia.
– Sem dúvidas foi uma vi-
tória muito importante. Só 
a gente sabe o que passa 
aqui no dia a dia, traba-
lhando firme. O professor 
Ramón implementou o tra-
balho dele e a gente está 
absorvendo bem. Pude-

mos mostrar isso dentro de 
campo diante do Grêmio e 
graças a Deus fui feliz em 
ser decisivo mais uma vez 
com o grupo, podendo dar 
assistência – comemorou o 
camisa 11.
– Muito feliz. Agradecer 
também a confiança do 
professor e de todo o gru-
po, que tem se entregado 
o tempo todo. Eu creio que 
chego muito mais maduro, 
aprendi muita coisa aqui 
dentro e estou mais pre-
parado, mais firme para 
corresponder melhor nesse 
jogo – finalizou o atleta.
O próximo compromisso do 
Vasco é na segunda-feira (14), 
às 21h, diante do Red Bull 
Bragantino, no estádio Nabi 
Abi Chedid, em Bragança 
Paulista. O jogo é válido pela 
19ª rodada do Brasileirão.

Por Altair Alves

Rossi em ação pelo Vasco 2019

Gabriel Pec destaca trabalho 
de Ramón Díaz e cita 

amadurecimento no Vasco

Gabriel Pec em jogo contra o Corinthians
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O Botafogo é uma 
das opções que 
o craque bel-
ga Eden Hazard, 

ex-Chelsea e Real Madrid, 
analisa para atuar neste 
segundo semestre de 2023, 
informou o jornal espanhol 
“As”, um dos mais impor-
tantes de Madri.
De acordo com a reporta-
gem, publicada hoje, Ha-
zard já teria sido tentado 
por John Textor no passado 
para o Botafogo, e o líder 
do Campeonato Brasilei-
ro estaria novamente inte-
ressado.
Hazard está sem contrato 
desde que rescindiu com o 
Real Madrid no dia 3 de ju-
nho. Portanto, poderia ser 
contratado fora da janela 
brasileira. Seu irmão, Kylian 

Hazard, atua pelo RWD Mo-
lenbeek, da família Eagle 
Football, desde 2022.
Além do Botafogo, o “As” 
afirma que há outras op-
ções no mercado para o 
jogador, como equipes 
na MLS e na Arábia Saudi-
ta. Eden Hazard recusou 
recentemente uma pro-
posta do Inter Miami, clube 
de Messi, e estaria na mira 
do Vancouver Whitecaps e 
de outros clubes da liga 
norte-americana.
Hazard está com 32 anos e, 
na última temporada, fez 
apenas 10 jogos pelo Real 
Madrid, marcando um gol e 
dando duas assistências. O 
meia-atacante já anunciou 
sua aposentadoria da sele-
ção da Bélgica, pela qual fez 
33 gols em 126 partidas.

Jornal espanhol coloca 
Botafogo como uma 

das opções para Eden 
Hazard, ex-Real Madrid


